

Ofensiva

Frente de Teruel Sector Sur

Año II

Viernes, 21 de mayo de 1937

Núm. 155

Nuestro concurso

SOCIEDAD DE NACIONES

ES HORA DE QUE RECTIFIQUEN

Para ninguna nación es un secreto el por qué de nuestra lucha.

Muy reciente está para humillación del mundo civilizado el crimen cometido por el imperialismo italiano con el pueblo abisinio.

Nuestra lucha tiene un principio más hábil que el que tuvo la desigual lucha Italo-Abisinia, allí no usaron de ningún disimulo para apoderarse por el más bárbaro de los procedimientos de parte del territorio y sus riquezas naturales, en España no se podía seguir el mismo procedimiento sopena de una condenación y castigo del mundo entero, teniendo en cuenta que España tenía unos compromisos de Estado con otras naciones europeas.

Los militares y con ellos la gran burguesía y el catolicismo, no cabe duda sabían a las contingencias a que se exponían al sublevarse contra un régimen que como el nuestro, era la expresión del sentir de todo español trabajador y patriota.

Por esto, en lugar de desde el principio las naciones anticivilizadas declararnos la guerra, cuidaron muy bien de preparar un alzamiento militar a sueldo, para disimular la declaración de guerra a un país como el nuestro, tan trabajador y pacífico.

Considerando los cosas en el terreno de la legalidad diplomática, no puede señalarse a tal o cual país agresor con todos los «requisitos» que exigen las «ordenanzas» de la guerra legalizada.

Pero cuando se ha podido comprobar que todo el material bélico que los fascistas usan para desgarrar las carnes del Pueblo y para destruir pueblos y ciudades, en el más salvaje de los actos apocalípticos que la historia registra, es alemán e italiano, cuando se sabe que la mayoría de

sus mandos son también de la misma procedencia y cuando para límite de villanía y desvergüenza, los ejércitos llamados —habrá mayor frescura— Nacionales, están compuestos por moros, legionarios, portugueses y Divisiones completas de los ejércitos alemán e italiano, con sus correspondientes mandos; entonces no se precisa de ninguna declaración de guerra formulada de antemano para nosotros poder decir al mundo que nos hacen una guerra de conquista, una guerra de salvajismo y barbarie, una guerra contra la cultura y el saber, contra los más elementales principios de derecho internacional y contra toda justicia y sentido de humanidad.

Nosotros, ya lo dijo el Presidente de la República—nuestro presidente—hacemos la guerra por derecho.

Nuestra Constitución dice que renunciamos a la guerra, taxativamente se entiende que nuestras relaciones con los demás pueblos han de ser sinceras y humanas; nosotros queremos una patria grande, rica y fuerte, construida por nuestro trabajo y nuestro valer, sin usar de los salvajes procedimientos de asesinato y rapiña para con otros pueblos, hacia los que no nos guían más que sentimientos de amor y solidaridad.

Wilson siempre soñó con una humanidad donde todos tuvieran sus derechos y deberes que por todos fueran respetados y los condensó en sus famosos 11 puntos.

La Sociedad de Naciones para algo está; es hora ya de que abandone su indiferencia y lexitud y activamente se dedique a trabajar porque la paz vuelva a ser la gracia que nos acaricie.

Estamos hartos de fórmulas y más fórmulas, que nada resuelven y que no hacen más que aumentar las posi-

bilidades de un triunfo a los Estados agresores.

Es ya el momento en que los países democráticos despierten de este lapsus suicida en que se encuentran sumidos desde que invadieron nuestro suelo, ofendiéndolo, los Ejércitos extranjeros.

España no será vencida, porque tiene como fundamento de su lucha la razón, y cuando un pueblo está dispuesto a morir por defender su razón, no hay fuerza que le venza, pero es que no es solamente contra España contra la que se ha desencadenado la furia imperialista-fascista, en la sangrienta agresión a España, hay una amenaza a los demás pueblos democráticos.

El fascismo última expresión del sistema capitalista engreído por sus recientes y fáciles triunfos—El Rinh, Abisinia—, trata de llenar de oleadas de sangre y de terror el mundo, arremetiendo furiosamente contra todo lo que suponga civilización, y cultura, para imponer sus caprichos al mundo entero.

La Sociedad de Naciones tiene la obligación velando para lo que fué creada, de impedir que el fascismo atropelle sin respetar los más elementales principios de Derecho a los pueblos que no tengan una forma política igual a la de ellos.

Inglaterra y Francia son las primeras amenazadas; ellas lo saben, deben pues ser las primeras que marquen una nueva ruta, completamente diferente a la actuación de la Sociedad de Naciones.

Y esta nueva actuación no puede ser más que una; frente a la unión de las fuerzas del saqueo, el incendio y el asesinato colectivo; la unión de las democracias que son portavoz del trabajo, de la construcción y de la vida.

Con la unión de las democracias, los países imperialistas, serán más pronto vencidos; sin ella nosotros los venceremos aquí en nuestro suelo, pero los demás países que se preparan a sufrir las consecuencias de su miedo o de su traición, que no se harán de esperar mucho como compensación a su proceder.

M. CARRERES

De Estado Mayor

Mayo de 1937.

INFORMACION TELEFONICA

Parte facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional en el día de ayer

EL DE GUERRA

Ejército del Centro

Por algunos frentes hubo intenso fuego de fusil ametrallador y mortero, más algunos duelos de artillería, sin bajas en nuestras filas.

Se pasaron del campo enemigo 12 soldados con armamento y municiones.

Ejército del Norte

Vizcaya.—La artillería leal batió con gran eficacia las posiciones rebeldes de Barazar.

Fueron bombardeados por la aviación facciosa, algunos pueblos de las inmediaciones de Bilbao, ocasionando víctimas.

Asturias.—En Oviedo, fué deshecha por nuestra artillería una con-

centración rebelde, frente al matadero, causándoles bajas vistas.

En el frente de León, el enemigo intentó un ataque sobre nuestras posiciones de Rebollares y Majada, siendo rechazado enérgicamente, produciéndoles más de 200 bajas, de las que dejaron abandonados más de 80 cadáveres moros.

Se pasaron a nuestras filas 6 soldados y varios paisanos.

Ejército del Sur

En el frente del Norte de Córdoba, hubo ligero ataque de los rebeldes, apoyados por su aviación, en la carretera de Villaharta, que fué contenido y rechazado fácilmente por nuestras tropas, sin consecuencias.

En los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

Nuestro deber con los nuevos reclutas

Camaradas, al ingresar en nuestro ejército republicano las quintas movilizadas por el Gobierno, nuestro deber es recibirles, primeramente con los brazos abiertos, y luego enseñarles a leer al que se encuentre analfabeto, educarle políticamente para cuando terminemos esta guerra declarada por los traidores militares unidos con el fascismo internacional, que sea un hombre perfecto y sepa defender por sí mismo los intereses de la clase proletaria. Debemos hacerles comprender que todos nosotros junto con ellos hemos sido los martires de la esclavitud, trabajando día y noche sin poder vestir decentemente ni comer lo que debemos de comer los que lo producimos. Cuando habíamos recaudado para hacernos un indecente traje (por que así se le puede llamar) ya teníamos al encargado de la finca, diciendonos, oye muerto de hambre, haz el favor de pagarle el redito de los cincuenta duros que le debes al señorito o de lo contrario te voy a despedir de la finca. Y despues de haber trabajado toda la familia día y noche para poder ahorrar unos cuartos para vestir, teníamos que entregarlos, y con temor a no ser espulsado por el señorito que no había producido jamás, para tomar el desayuno un día.

Así que camaradas esforcemonos en lo posible por hacerles comprender que luchamos, por una España próspera culta y libre. Salud y antifascismo.

¡Viva la República Democrática!
FERMIN MARTINEZ
Delegado Político de la
Compañía de Amerralladoras
del tercer Bón.
57 Brigada Mixta

Ahora más que nunca
es indispensable la disciplina y la fe ciega en
nuestros mandos leales
y en el Gobierno que
rije los destinos de España.

Nuestro concurso literario

Con el fin de que todos los camaradas rivalicen en el cultivo de su inteligencia OFENSIVA abre un concurso literario que comenzará el día 17 de Mayo terminando el 30 de Junio próximo, y estará sujeto a las siguientes bases:

1.^a Podrán concurrir a él todos los camaradas pertenecientes a cualquiera de las unidades o servicios de este sector.

2.^a Los temas del concurso serán de libre elección, pudiendo por consiguiente tratar de asuntos políticos, militares, económicos, de organización y también de simples impresiones y sugerencias personales en torno a nuestra guerra.

3.^a Los originales deberán venir firmados con los dos apellidos y con indicación del batallón o servicio al que se halle adscrito su autor.

4.^a El plazo de admisión de trabajos terminará puntualmente el ya citado día 30 de Junio a las nueve de la noche.

5.^a La forma literaria de los trabajos que se destinen al concurso podrá ser la prosa o el verso, según la preferencia de sus autores.

6.^a Un tribunal compuesto por el Coronel del sector, por los Comisarios políticos y por nuestro camarada director, revisará todos los originales enviados y que se ajusten a las anteriores bases, adjudicando a los mejores en ideas y estilo los siguientes premios:

Primer premio Por valor de 200 pesetas en libros y tabaco.

Segundo premio Por valor de 100 pesetas en libros y tabaco.

Tercer premio Por valor de 50 pesetas en libros y tabaco.

Nota.—Se ruega que las cuartillas vayan escritas por una sola cara, y al mismo tiempo indicar si es para el CONCURSO.